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动态

这个间歇期大肆引援的海港

队，并没有展现出球迷期待中的威

力。1比1，昨晚他们在先进球的有

利形势下再次痛失好局，被全华班

的大连人队逼平，多少还是令人失

望的。

赢不了球的主要症结在哪？是

进不了球——前11轮联赛，海港队

只打进11球，场均只有1球入账。

这种得分效率，不仅谈不上是一支

争冠热门队该有的表现，甚至在整

个联赛中也只处于中下游。曾经的

“前场美如画”，怎么说没就没了？

为了解决这个难题，俱乐部也

不是没想办法。先是引进了高中

锋恩迪亚耶，最近又签下了荷甲射

手卡隆，这“一高一快”的锋线组合

看上去倒是像那么回事，偏偏总是

与进球无缘，甚至还总是要浪费绝

佳的机会。

针对外界的质疑，主帅莱科昨

天是这样回应的。“今天虽然只进

了一个球，但实际我们创造了5个

球的机会，如果这些机会都把握

住，我们甚至可以拿下3场比赛。

当球队一直能在比赛中创造机会

的话，对于教练来说就没有问题。”

他无奈地表示，“其次，球队一直在

磨合过程中，莫伊一直没归队，奥

斯卡回来比较晚，保利尼奥状态不

在最佳，卡隆也刚刚来到球队，我

们需要时间去磨合。”

难道真的只能等武磊归队才

有希望？莱科似乎并不这样认为，

他一再强调的是时间。“关于武磊，

我还没有在球队里看到他。我们

想要打造一个稳定成熟的阵容，需

要时间，今天我们的队伍踢得很

好，对手很年轻，有侵略性，有很多

球迷，但我们还是占据了主动。我

们需要时间，去形成稳定的阵容。”

不过，外界对莱科的看法，似

乎越来越不友好，尽管球队今年在

备战期的确面临很多困难。事到

如今，主教练的排兵布阵和用人，

是不是可以考虑变通一些？比如，

能不能考虑下不惜体力“跑不死”

的李圣龙？ 本报记者 关尹

大连人队与海港队的这场对决，很大

程度上，焦点在谢晖。他，这次要直面自

己的“老东家”。

因为在教练席上累计吃到两张黄牌

停赛，谢晖昨晚无法在场边指挥，只能在

看台上“遥控”。他的一举一动，还是能吸

引电视镜头的聚焦。

以往以“沧桑”风格示人的谢晖，这次

胡子刮得干干净净，看不出一点胡茬儿。

一件简简单单的蓝色条纹衬衣，让他好像

年轻了十几岁。

无论是申花球迷还是海港球迷，对谢

晖恐怕是再熟悉不过了。在申花成名的

谢晖，退役后却是在海港成长。他担任过

海港队助理教练长达6年，曾连续辅佐埃

里克森、博阿斯和佩雷拉三位欧洲冠军级

教练，吸收了太多“营养”。之后他选择离

开海港“单飞”，执教中甲南通支云也一度

率队踢出不错的成绩，却因一次酒桌上的

场外风波，不得不黯然辞职，直到今年年

初与大连人牵手，意外站上了中超这个大

舞台。

昨晚的连沪之战，既是全华班的大连

人与拥有众多外援和国脚的海港之间的

较量，也是本土少帅代表谢晖与欧洲外教

莱科之间的对话。在牌面完全处于劣势

的情况下，能够与豪华之师海港打平，谢

晖可以说是“赢”了。

要知道，升上中超之后，大连人队前6

次面对海港队的战绩是1胜5负，其中最

近4次是尴尬的全败。一场弥足珍贵的平

局，是他们时隔4年再次在这个老对手身

上拿到分数。

实际上，若不是国门颜骏凌在最后时

刻的神勇表现，破坏了对手的单刀良机，

大连人队甚至还有可能在主场近两万观众

面前完成绝杀。以至于海港主帅莱科赛后

也坦言：“大连人队的打法非常赏心悦目，

他们不管面对什么球队，都会坚持高位逼

抢，我也非常欣赏他们的战术风格。”

谢晖对中甲配置的大连人队的改造，

目前来看是非常成功的。他对球队的整

体战术布置、对年轻球员的使用，让大连

人队刮起了不一样的蓝色风暴，甚至让死

气沉沉的中超联赛有了一丝丝的生气。

不管对手看上去再强，给人的感觉是大连

人都有能力过过招、掰掰手腕，这种气质

体现在每一个队员的身上。

联赛休赛期间，一向非常顾家的谢晖

并没有给自己放几天假，很快就返回了大

连。“压力大啊。”与记者的闲聊中，谢晖半

开玩笑半认真地这样说道。身为当前中国

足球的“网红主帅”，他却不敢有一丝懈怠。

“就要压着打！”看台上的大连球迷，

特意在球场内展示了这样一幅巨型海

报。征服了大连球迷的谢晖，接下来还会

带来什么样的惊喜呢？ 本报记者 关尹

潮流项目多
全球疫情，加速了虚拟体育

的崛起。“年轻化是每个体育项目

的生命，也就是决定这个项目未

来的关键。而虚拟内容的介入，

显然会加强运动项目与年轻人的

关联。”作为本届赛事的主办方之

一，久事体育产业发展（集团）有

限公司总经理杨亦斌表示上海虚

拟体育公开赛是一种探索。而

“潮流性、便捷性、科技感”，虚拟

体育的这三大特征在大赛中得到

全方位、多层次、立体化的体现，

“从追求时尚的年轻人，到时间有

限的上班族，本届赛事为所有人

提供了一个参与体育运动的先锋

性概念，让许多看上去高冷的项

目变得触手可及。”

作为国内首个虚拟体育综合

性赛事，上海虚拟体育公开赛在

赛事元年纳入了虚拟赛艇、虚拟

赛车、虚拟滑雪、虚拟骑行和虚拟

高尔夫等可视化比较成熟的5个

体育项目，而未来还将扩展到AI

健身、跑步、足篮球等大众体育运

动。民星与明星，在虚拟世界里

相遇。赛艇这个欧洲选手优势的

项目中，2008年北京奥运会男子

八人艇选手周意男与法国选手帕

斯卡在元宇宙概念中，展开一场

虚拟赛艇项目的“中法对决”。虚

拟公路自行车赛场，骑行爱好者

与专业选手一较高下、检验自己

的实力。在中国“周”闪耀F1之

后，汽摩运动备受关注。虚拟赛

车项目中，汽车运动爱好者与一

位真实车手在虚拟场景中展开一

场“模拟”VS“真实”的对决。另

一边，似下了火的上海，你登上高

山之巅，于滑雪模拟器上，徜徉冰

天雪地……虚拟体育，让你进入

无界的竞技世界。

科技助力深
上月，国家体育总局印发的

《关于体育助力稳经济促消费激

活力的工作方案》提出“加快体育

与5G、大数据、人工智能等新技

术的融合，大力发展数字体育”等

政策，再一次深化了“科技融于体

育”的重要意义。而发端于游戏

行业的元宇宙，也在近年来“出

圈”，向体育等领域扩展。据国际

奥委会网站消息，继去年奥林匹

克虚拟系列赛成功举办后，国际

奥委会正在与新加坡奥委会商讨

举办2023年虚拟体育与游戏会

的可能性。虚拟体育即将在全世

界范围内成为一条强有力的赛

道。年轻人在通过竞技体育强身

健体的同时，也能感受到数字技

术所带来的趣味和时尚。

在这样的背景与趋势下，上

海虚拟体育公开赛的出现摸准了

时代的脉搏，是体育形态的一种

创新。以科技知名，为整个体育

产业的发展方向创造了更多可能

性。这项新赛事，始于上海，但不

会终于上海。杨亦斌透露赛事还

将覆盖多个赛区，与合作伙伴齐

力联合办赛，“利用虚拟体育技术

连接全球范围内每一位热爱潮流

运动生活的用户，打破传统体育

中的地区局限。”

首席记者 华心怡

上海虚拟体育公开赛全国首发
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海港进球难如何破解？

台前幕后

赢

当真，一切皆可赛。
不要让赛场空间阻碍了你
渴望的脚步，在上海，你也
可能来一场高山滑雪；也
不要让运动器械限制了你
向往的速度，在上海，你也
可以坐进F1赛车追风而
驰。首届上海虚拟体育公
开赛暨莓塔体育元宇
宙日前开启。这项国
内首创的城市自主
品牌数字体育赛
事里，究竟有什
么“西洋镜”？

■ 上晖在看台上
“控控” 图 IC

■ 人事虚拟代言人Ada

■ 上赛场
通过数字技
术接入比赛

■ 大连球迷在赛场展示
“压着打”海报 图 IC


